

Les dangers liés à l'achat de médicaments sur ordonnance en ligne

Acheter des médicaments sur ordonnance sur Internet est illégal en Irlande et peut mettre votre santé en danger. Nous vous expliquons pourquoi sur cette page.

Les médicaments sur ordonnance ne peuvent être prescrits que par un professionnel de santé (médecin, dentiste, etc.). Vous pouvez normalement vous les procurer en pharmacie. L'ensemble des médicaments sur ordonnance commercialisés en Irlande font l'objet de tests et d'une homologation par l'Autorité de réglementation des produits de santé (Health Products Regulatory Authority ou HPRA).

QUELS SONT LES RISQUES LIÉS A L'ACHAT DE MEDICAMENTS SUR ORDONNANCE EN LIGNE ?

Même si l'achat en ligne paraît pratique, il est impossible de garantir la sécurité ou l'efficacité des médicaments sur ordonnance vendus sur Internet. Les médicaments achetés en ligne peuvent s'avérer contrefaits ou inefficaces, voire nocifs.

Dans le meilleur des cas, vous risquez simplement de perdre votre argent. Mais dans le pire des cas, ces médicaments peuvent nuire gravement à votre santé.

Voici les principaux risques associés à l'achat de médicaments sur ordonnance sur Internet.

Médicaments non homologués pour la consommation humaine

La HPRA ne réglemente pas les médicaments sur ordonnance que vous achetez en ligne. Il est donc impossible de savoir s'ils ont été correctement testés ou s'ils sont sans danger chez l'humain.

Des analyses ont déjà révélé la présence de substances toxiques dans des médicaments achetés sur Internet. Même s'ils ont l'air identiques à ceux de votre pharmacie, ils peuvent être faux et dangereux.

Ingrédients contrefaits, inefficaces ou nocifs

C'est le principe actif du médicament qui le rend efficace. Un médicament acheté en ligne peut ne contenir aucun principe actif. Il peut aussi renfermer trop ou trop peu de principe actif, voire des substances qui n'ont rien à y faire.

Dans tous les cas, si le principe actif est incorrectement dosé, le médicament ne soignera pas votre maladie.

Et sans tests de sécurité, impossible de savoir ce qu'il contient réellement. Il peut interagir avec vos autres traitements et provoquer des effets secondaires graves.

Conditionnement inadapté ou informations trompeuses

En achetant un médicament en ligne, vous ignorez où il a été fabriqué et selon quelles normes de qualité ou de sécurité. Le produit peut avoir été mal emballé, mal étiqueté ou mal conservé. Il peut même être périmé.

De plus, l'emballage ou l'étiquette peut ne pas comporter d'informations destinées aux patients (modalités de prise du médicament, par exemple), ou fournir des informations tout simplement erronées.

Risque de fraude et d'usurpation d'identité

De nombreux sites Internet qui vendent des médicaments cachent la véritable identité et l'emplacement de leurs propriétaires afin de tromper les gens. Ils sont souvent gérés par des criminels. Cela signifie que lorsque vous communiquez vos informations personnelles, vous vous exposez à un risque de fraude à la carte de crédit et d'usurpation d'identité.

QUEL EST LE MEILLEUR ENDROIT POUR ACHETER DES MEDICAMENTS ?

Médicaments sur ordonnance

Vous ne devez acheter des médicaments sur ordonnance qu'en pharmacie.

En Irlande, les pharmacies sont enregistrées et réglementées par la Pharmaceutical Society of Ireland (PSI). Lorsque vous achetez vos médicaments en pharmacie, vous savez qu'ils ont été homologués, et qu'ils sont contrôlés par la HPRA pour s'assurer de leur sécurité et de leur qualité.

Seuls les médecins, les dentistes et certaines infirmières sont autorisés à délivrer une ordonnance. Vous ne devez prendre des médicaments sur ordonnance que sous la supervision d'un professionnel de santé.

Achat de médicaments sans ordonnance en ligne

En Irlande, les pharmacies et certains vendeurs peuvent vendre en ligne des médicaments en vente libre. Ces médicaments peuvent être achetés sans ordonnance. Il s'agit de produits courants comme le paracétamol, utilisé pour soulager la douleur.

Seuls les pharmaciens et vendeurs enregistrés auprès de la Pharmaceutical Society of Ireland (PSI) sont autorisés à proposer des médicaments sans ordonnance en ligne. Vérifiez toujours que le fournisseur figure sur la liste officielle avant d'acheter. Vous pouvez consulter cette liste sur le site web de la PSI.

Le fournisseur doit également afficher le logo commun de l'UE sur son site web. La présence de ce logo garantit que les médicaments sont sans danger et que le fournisseur est enregistré en Irlande. Si le fournisseur n'est pas enregistré, il est impossible de savoir si les médicaments sont sans danger ou efficaces.



POURQUOI MON MEDICAMENT A-T-IL ETE RETENU PAR LES DOUANES ?

En Irlande, la vente en ligne de médicaments sur ordonnance est illégale. La fabrication de médicaments contrefaits constitue également une infraction pénale.

Les douanes saisissent les médicaments sur ordonnance illégaux importés en Irlande. Ces produits peuvent ensuite être détruits. Les sites qui tentent d'en vendre risquent des poursuites et la fermeture immédiate.

Si votre achat en ligne a été intercepté par les services douaniers, vous recevrez un courrier expliquant la situation. Vous recevrez également une brochure expliquant les dangers liés à l'achat de médicaments sur ordonnance en ligne.

Si votre médicament a été retenu, nous ne pouvons ni vous le remettre ni le renvoyer au fournisseur. Il s'agit d'un produit illégal qui pourra être détruit.

OU OBTENIR DES CONSEILS SUR L'ACHAT DE MEDICAMENTS ?

Pour toute question, adressez-vous toujours à un professionnel de santé (médecin, infirmier, pharmacien ou dentiste).

Sans avis médical, vous risquez de vous tromper de diagnostic et d'utiliser un médicament dangereux ou inadapté. Ne jouez pas avec votre santé.

SIGNALER DES MEDICAMENTS SUR ORDONNANCE ILLEGAUX

Si vous pensez que quelqu'un fabrique ou vend illégalement des médicaments sur ordonnance, contactez-nous sans hésiter. Vous pouvez :

- nous appeler au 01 634 3871 ou au 01 634 3434, ou
- nous envoyer un message via [notre formulaire de contact](#) (dans le menu déroulant, sélectionnez « Autre », puis « Faire un signalement »).

Chaque signalement compte : votre aide peut empêcher l'entrée de médicaments illégaux dans le pays et protéger la santé de tous.